

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Prozess

neue Sicherheitsstandards für Fahrzeuge

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Baltisser, Lena

Bevorzugte Zitierweise

Baltisser, Lena 2025. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: neue Sicherheitsstandards für Fahrzeuge, 2023*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 30.06.2025.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Infrastruktur und Lebensraum	1
Verkehr und Kommunikation	1
Strassenverkehr	1

Abkürzungsverzeichnis

VRV	Verkehrsregelnverordnung
VTS	Verordnung über die technischen Anforderungen an Strassenfahrzeuge
VZV	Verkehrszulassungsverordnung

OCR	Ordonnance sur les règles de la circulation routière
OETV	Ordonnance concernant les exigences techniques requises pour les véhicules routiers
OAC	Ordonnance réglant l'admission à la circulation routière

Allgemeine Chronik

Infrastruktur und Lebensraum

Verkehr und Kommunikation

Strassenverkehr

VERORDNUNG / EINFACHER
BUNDESBESCHLUSS
DATUM: 22.12.2023
LENA BALTISSE

Im Dezember 2023 beschloss der Bundesrat **neue Sicherheitsstandards für Fahrzeuge**, welche im April 2024 in Kraft treten sollten. Dazu wurden Anpassungen an der VTS, der VRV, der Verkehrsversicherungsverordnung (VVV) und der VZV vorgenommen.

Im Einklang mit EU-Bestimmungen wurden erstens die Sicherheitsvorgaben für Neuwagen angepasst. So sollen neu Unfalldatenschreiber, Fahrassistenzsysteme sowie verbesserte Karosserieteile zum Standard werden. Ziel ist es dabei laut dem Bundesrat, die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmenden zu erhöhen.

Zweitens wurden verschiedene Anpassungen für Arbeitsfahrzeuge vorgenommen. Arbeitsfahrzeugen soll es neu unter bestimmten Bedingungen erlaubt sein, Hilfsmittel wie Stoffe des Arbeitsprozesses oder Verbrauchsmaterial zu transportieren.

In einem dritten Teil wurden schliesslich verschiedene Verordnungsanpassungen vorgenommen, die von den Kantonen oder von Branchenorganisationen gewünscht wurden. So wurde beispielsweise die Möglichkeit geschaffen, Gebrauchtwagen einfacher von einem fossilen auf einen Elektroantrieb umzubauen.¹

1) Medienmitteilung BR vom 22.12.23